
La Ville de Qué bec pro cède au plus gros inves tis se ment des 25 der nières années en sécu rité
publique, soit 15 mil lions $ dès 2025 et davan tage en 2026, pour l’ajout d’une cen taine de
nou veaux poli ciers, de 72 pom piers et d’équi pe ments.

L’admi nis tra tion Mar chand en a fait l’annonce hier, en confé rence de presse. « C’est la plus
impor tante hausse d’e�ec tifs en sécu rité publique en 25 ans à Qué bec », a a�rmé le maire.
L’admi nis tra tion Mar chand injec tera 6 M$ pour ajou ter 51 poli ciers en 2025. Des fonds seront
aussi ajou tés pour en embau cher 50 autres en 2026. Du côté du Ser vice de pro tec tion contre
l’incen die de Qué bec (SPCIQ), ce sont 35 nou veaux pom piers qui vien dront gon �er les rangs
en 2025, au coût de 3,8 M$. Trente-sept pom piers sup plé men taires s’ajou te ront en 2026.
BONIFICATIONS AUSSI EN 2026
En plus, dès 2025, 5 M$ seront inves tis en nou veaux équi pe ments pour les deux ser vices. Pour
le bud get 2026, les sommes ne sont pas encore connues, mais il est logique de pen ser qu’elles
seront équi va lentes.
Cela per met tra au Ser vice de police de la Ville de Qué bec de boni �er ses équipes de pré ven tion
et de ren sei gne ment, pour lut ter contre la vio lence armée. « Cela va amé lio rer notre capa cité
et notre agi lité pour agir en amont et désa mor cer les pro blé ma tiques avant qu’elles ne
s’aggravent et aussi enle ver une pres sion sur les équipes actuelles », a com menté le chef de
police, Denis Tur cotte. Un nou veau module pour contrer la vio lence urbaine sera créé dans les
pro chains mois.

Qué bec comp tera 101 nou veaux poli ciers et 72 nou veaux pom piers d’ici 2026,
une hausse record en 25 ans
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Du côté des pom piers, cela per met tra de faire face aux normes plus rigou reuses en matière de
cou ver ture incen die et à l’aug men ta tion de la popu la tion. Le SPCIQ doit main te nant cou vrir
100 % du péri mètre urbain, une pro por tion qui était de 79 % il y a quelques années à peine. Il
doit aussi com po ser avec de nou velles exi gences pour pré ve nir les can cers chez les pom piers.
PRIORITÉ POUR LE MAIRE
Pour le maire, c’est un signal clair que la sécu rité publique sera une « prio rité » au pro chain
bud get. Ces inves tis se ments repré sentent 1 % du taux de taxa tion du pro chain bud get, a-t-il
sou li gné. « C’est un e�ort bud gé taire impor tant. […] C’est un e�ort qu’on trouve néces saire. »
La Ville aurait aimé que le gou ver ne ment du Qué bec contri bue à ces inves tis se ments, mais la
réponse est demeu rée néga tive, a con�rmé Bruno Mar chand. C’est donc la muni ci pa lité qui
les assume en tota lité.
En tout, les ajouts vien dront boni �er de 10 % les e�ec tifs des deux corps de métier.
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La Ville de Québec renforce son engagement envers la sécurité publique en annonçant qu'elle va proposer, dans le cadre du processus
budgétaire 2025 prévu au début décembre, un ajout de 86 nouvelles ressources pour 2025 ainsi que 87 ressources supplémentaires en
2026, pour un total de 173 nouveaux postes sur deux ans. Cet ajout d'effectifs représenterait la plus importante hausse d'effectifs en ce qui a
trait à la Sécurité publique en 25 ans.

Ces ajouts se détailleront comme suit :

SPVQ :
51 nouvelles ressources supplémentaires dès 2025 et 50 ressources additionnelles en 2026, ce qui représente un renforcement
stratégique pour continuer d'assurer la sécurité des citoyens.

SPCIQ :
35 nouveaux effectifs en 2025 et 37 effectifs supplémentaires en 2026, une mesure essentielle pour répondre aux besoins du
futur Schéma de couverture de risques en incendie, un plan ambitieux et nécessaire.

Ces ressources additionnelles permettront d'assurer une réponse encore plus efficiente aux besoins de la population et de relever les défis
croissants de sécurité sur le territoire.

Les ajouts policiers visent à améliorer les capacités notamment en matière de prévention et de renseignements, contribuant ainsi à anticiper
et prévenir les actes de criminalité en évolution dans la région. Québec demeure une ville sécuritaire, et ce nouveau personnel vise à
renforcer encore davantage le sentiment de sécurité chez les citoyens tout en allégeant la pression sur les équipes en place.

« Je suis fier d'annoncer qu'il s'agit de la plus grande vague d'embauche au SPVQ depuis 25 ans. Un geste fort pour renforcer la sécurité
partout sur le territoire de la Ville de Québec » a déclaré Bruno Marchand, maire de la Ville de Québec.

Du côté du Service de protection contre l'incendie de Québec (SPCIQ), cette augmentation d'effectifs s'inscrit dans les objectifs du Schéma
de couverture de risques en incendie et démontre la volonté de la Ville d'offrir une réponse optimale aux situations d'urgence.

« À la Ville de Québec, la sécurité publique est au cœur de nos actions et décisions. Il s'agit d'une priorité non négociable. Ce renforcement
des effectifs représente un effort budgétaire important qui reflète notre engagement indéfectible envers le bien-être et la sécurité de notre
communauté et envers les acteurs de la sécurité publique de la Ville » a renchéri Bruno Marchand.

Ces 173 nouveaux effectifs s'inscrivent dans une vision proactive et responsable de la Ville de Québec en matière de sécurité. Par cette
initiative, la Ville réitère sa volonté de faire face aux défis d'aujourd'hui et de demain.
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À moins d’un mois de l’échéance du 15 décembre, Bruno Mar chand, maire de Qué bec, s’est dit
« très con�ant » de voir le gou ver ne ment Legault et la Caisse de dépôt et pla ce ment du Qué bec
Infra (CDPQI) conclure bien tôt une entente dé� ni tive sur le tram way de Qué bec.

« Ça va être le 15 décembre ou avant. À la lumière de com ment ça va, la réponse est oui. Quand
on regarde la ten dance, la réponse est oui. Ça va bien. Il y a une volonté des par ties », a
répondu le maire de Qué bec, hier, dans un impromptu de presse pré cé dant le conseil muni ci -
pal. Ce der nier était inter rogé quant à la pro ba bi lité d’une annonce immi nente d’une entente
�nale sur le tram way.
« ÇA AVANCE BIEN »
« LE TRAFIC EST LÀ POUR RESTER. PIRE QUE ÇA, IL VA MÊME AUGMENTER PARCE QU’IL Y A
PLUS DE GENS QUI VEULENT S’ÉTABLIR À QUÉBEC ET PARCE QU’ON EST UNE RÉGION
ATTRACTIVE. »
– Bruno Mar chand, maire de Qué bec
« On est trois grands par te naires. Je ne peux pas m’enga ger pour eux. Mais, pré sen te ment, ils
sont enga gés. Ils le veulent et ça avance bien pour res pec ter l’échéance mise en place par la
ministre [Gene viève Guil bault] », a-t-il a�rmé.

Un accord sur le tram way d’ici le 15 décembre, dit-il

Mar chand croit à une entente immi nente
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Le 9 octobre, le gou ver ne ment du Qué bec et CDPQI ont signé une pré en tente pour la réa li sa -
tion d’une ligne de tram way de 19 km, entre Le Gendre et Char les bourg. Une entente dé� ni -
tive entre les par ties doit tou te fois être para phée d’ici le 15 décembre. En juin, CDPQI avait
éva lué le coût de cette ligne de tram way à 5,27 G$.
LUTTE À LA CONGESTION
Lors de ce même point de presse, M. Mar chand a brandi la page cou ver ture de l’édi tion de
lundi du Jour nal, consa crée à la conges tion rou tière qui est là pour res ter.
Le maire a voulu réité rer son mes sage sur l’impor tance de per mettre aux citoyens d’avoir dif -
fé rents choix de mobi lité pour pou voir lut ter e� ca ce ment contre les e�ets néfastes du tra �c.
« Le tra �c est là pour res ter. Pire que ça, il va même aug men ter parce qu’il y a plus de gens qui
veulent s’éta blir à Qué bec et parce qu’on est une région attrac tive. Je veux faire la guerre à la
conges tion. Pour ça, ça sup pose d’o�rir des moyens de trans port à des gens », a-t-il laissé
tom ber.
Bruno Mar chand a de nou veau lancé un appel au gou ver ne ment pour « inves tir plus dans le
trans port col lec tif » et pour l’aider à mettre en place un ensemble de mesures comme de nou -
veaux ser vices de bus en ban lieue, les Flexi bus ou le vélo par tage.
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Talonné par l’oppo si tion qui trouve que le centre de cur ling à 39,5 M$ est une « crosse » et
coûte trop cher, le maire Bruno Mar chand a refusé de le réduire et tient aux 115 M$ de retom -
bées des Jeux du Canada.
Le pro jet lancé la semaine der nière, qui sera entiè re ment �nancé par la Ville, a ali menté les
ten sions en marge du conseil muni ci pal.
Le chef de l’oppo si tion o� cielle, Claude Vil le neuve, a lancé le bal.
Selon lui, « pour le seul cur ling, c’est une fac ture impor tante », d’autant plus que la Ville le
construit dans l’optique des Jeux du Canada, mais n’a pas eu préa la ble ment de garan tie
d’obte nir des fonds des gou ver ne ments supé rieurs, dit-il. Ce qui équi vaut, selon lui, à avoir «
le cou teau sur la gorge ».
« Pour quoi c’est la Ville de Qué bec qui devrait assu mer le risque seule ? a-t-il pesté. C’est une
crosse, cette his toire-là, si on est tout seuls à devoir assu mer le risque. »
PERDRE LES JEUX ?
Le chef de l’oppo si tion presse le maire de récla mer d’autres sub ven tions ou sinon de réduire
la por tée du pro jet. Quitte à perdre les Jeux du Canada, qui doivent se tenir en 2027. « Je suis
prêt à prendre le risque. »
Il aurait aussi voulu que d’autres sports, comme la pétanque et le pick le ball, s’y retrouvent.
Or, le maire Mar chand main tient son enga ge ment. « On ne réduira pas la por tée. »
Il a�rme de son côté que l’admi nis tra tion pré cé dente avait « renié » sa pro messe de doter les
ama teurs de cur ling d’un centre neuf et que « ce qu’ils ont fait avant sur le pick le ball, c’est nul
».
Il rap pelle que les Jeux doivent appor ter des retom bées éco no miques de 115 M$ dans la région.
De plus, a-t-il sou li gné, la por tée du pro jet, avec ses huit allées, a été ana ly sée non pas en
réponse à une exi gence des Jeux, mais bien en fonc tion des besoins des clubs pré sents sur le
ter ri toire.
« Vous enle vez les Jeux du Canada demain matin, on le fait pareil, a sou tenu M. Mar chand.
Parce que ça met en mou ve ment des jeunes et des moins jeunes qui pra tiquent un sport et qui
sont dans des condi tions misé rables pré sen te ment. »
FINANCEMENT FÉDÉRAL
Le conseiller membre de l’exé cu tif res pon sable des sports, Jean-françois Gos se lin, a de son
côté ouvert la porte à une demande de �nan ce ment fédé ral.
« J’ai demandé de voir s’il exis tait des pro grammes au fédé ral. Si jamais c’est le cas, nous
pour rions dépo ser une demande. Pour l’ins tant, nous �nançons le pro jet avec le bud get de la
Ville ainsi que les contri bu tions des deux clubs d’une valeur esti mée de 6 M$. »
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Le chef de l’oppo si tion muni ci pale, Claude Vil le neuve, a dénoncé « l’arro gance » des ges tion -
naires du Réseau de trans port de la Capi tale (RTC) qui conti nuent d’a� cher des postes de
cadres à pour voir, alors que la Ville de Qué bec a pra ti que ment gelé ses embauches jusqu’au 31
décembre. Ces cri tiques ont rapi de ment été reje tées du revers de la main par le maire Mar -
chand.
« On vit comme s’il n’y avait pas de len de main au RTC […] Dans le doute, gaz au boutte »,
s’est indi gné M. Vil le neuve, hier, en révé lant que quatre postes de cadres sont a� chés sur le
site inter net du RTC.
Ce der nier a rap pelé que le ratio cadres/employés au RTC a récem ment été cri ti qué dans un
rap port d’audit des �nances des socié tés de trans port. Le maire lui-même n’avait pas exclu
qu’un ménage soit fait à ce cha pitre.
Quelques minutes après cette sor tie, le maire Mar chand a répli qué en a�r mant que « le pre -
mier objec tif est de livrer des ser vices. Trois de ces quatre postes sont des postes de contre -
maîtres […] Si on n’est pas capables de livrer le ser vice parce qu’on n’a pas les bonnes per -
sonnes aux bons endroits, on n’est pas plus avan cés […] Y a aucun scan dale là-dedans ».
GUERRE DE CHIFFRES
D’autre part, une guerre des chi�res a opposé le maire de Qué bec à ses oppo sants de Qué bec
d’abord et de Tran si tion Qué bec (TQ).
Dans un som maire déci sion nel consa cré aux �nances du RTC, on lit que la taxe d’imma tri cu -
la tion (qui pas sera de 30 $ à 90 $ à par tir du 1er jan vier) per met tra au trans por teur de réunir
77 M$ en quatre ans. Cela a fait dire à Claude Vil le neuve et à Jackie Smith (che�e de TQ) que
l’essen tiel des sommes pro ve nant de la taxe ser vira à épon ger le dé� cit anti cipé du RTC au
cours des pro chaines années.
Là encore, Bruno Mar chand a opposé un démenti ferme. Selon le maire de Qué bec, « plus que
50 % » des sommes issues de cette taxe, sur quatre ans, per met tront d’ajou ter de nou veaux
ser vices de trans port en com mun.
Cela dit, ce der nier n’était pas en mesure, hier, de four nir les pro por tions exactes des sommes
qui iront pour �nan cer de nou veaux ser vices et celles qui per met tront de com bler le dé� cit.
COMPENSATION DU GOUVERNEMENT
D’autre part, le maire a con�rmé hier que la Ville de Qué bec sera com pen sée de son manque à
gagner à hau teur 1,3 M$ par année, sur quatre ans, par le gou ver ne ment Legault.
Cette perte venait du fait que la Ville de Lévis a récu péré, le mois der nier, l’inté gra lité de la
taxe d’imma tri cu la tion payée par ses citoyens.
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